



EL DAIMIELEÑO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION
EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. Año, 7 idem.
Se publica los Domingos

La correspondencia particular y de redacción al Director
AMARGURA, 8.

Director=Propietario

DON ALVARO PINTADO

DAIMIEL 27 DE NOVIEMBRE DE 1898.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
a precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López.

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 17.

AÑO I.

LA CRUZ ROJA

Y LOS

PRISIONEROS DE LOS TAGALOS

Digna por todos conceptos es de ser imitada en sus gestiones, la benéfica Asociación de la Cruz Roja. Después de haber sido y seguir siendo la verdadera Providencia de nuestros infelices soldados que regresan de nuestras pasadas posesiones ultramarinas, extenuados, anémicos, harapientos, y en el estado más deplorable en que puede haberse hallado jamás ningún ejército derrotado, proporcionándoles albergue, camas, alimento, ropas, asistencia y todo cuanto puede ser susceptible á los recursos de que dispone la noble Asociación, extiende también sus alas protectoras hacia nuestros desgraciados hermanos prisioneros de los infames tagalos en Filipinas, procurando por cuantos medios están á su alcance llevar un consuelo á tantos infortunados, que gimen desolados por el sufrimiento que les impone su largo cautiverio.

Esta incomparable Asociación de la Cruz Roja, decidida á practicar tan laudable obra, ha ofrecido al Gobierno de la Nación enviar al Archipiélago Filipino una Comisión respetable y numerosa, que gestione directamente con los insurrectos el rescate de aquellos españoles, cuyos padecimientos bajo la tiranía de sus bárbaros agresores, se resiste nuestra pluma á describir, y que exceden á toda ponderación.

Cuando se trata de hacer un bien tan inmenso y cristiano como el que se propone, hay que sacrificar necesariamente ciertas repugnancias naturales del amor propio, y transigir hasta donde los permitan las leyes del honor, con ciertas exigencias que pudieran hacernos aquellos malvados satélites de Aguinaldo y comparsa, á cambio del rescate de tanto compatriota nuestro, que perecerán sin remedio como muchos compañeros de infortunio, que han sucumbido por los

malos tratamientos que les han dado sus crueles verdugos.

Aquí, donde, por desgracia, tanto impera el egoísmo y la vil hipocresía, es altamente consolador y llena el alma de satisfacción inmensa, ver que aún hay corazones nobles, puros y verdaderos imitadores del Redentor, que sacrifican reposo, intereses y hasta en muchos casos la vida, por salvar la de sus semejantes.

«Algunas esperanzas de éxito (dice un diario bastante popular) permiten abrigar el hecho de que Aguinaldo, queriendo aparecer, sin duda, como persona civilizada y conocedora de los principios del derecho internacional, haya puesto en libertad á varios prisioneros que por suerte suya tenían en su poder los documentos que les acreditaban como socios de la Cruz Roja española. ¡Ojalá todos lo hubieran sido!»

Con el fin de conseguir la obra humanitaria y redentora que hemos mencionado, hace un mes se encuentra en París el vicepresidente de la Asamblea, Sr. Marqués de Villalbos, trabajando con un celo digno de los mayores elogios, en pró de tan laudable idea.

Secúndale en ella admirablemente el gran canciller de la Legión de Honor, general duque de Anverfaedt, presidente de la Cruz Roja francesa; nuestro embajador en la vecina República y varios ilustres generales y periodistas, entre ellos el insigne escritor católico Mr. Girardin y el americano Jules Clarette, apresurándose también á secundarle entre otros eminentes prelados, monseñor el Arzobispo de Reims.

La dignísima Asamblea, buscando apoyo en todas partes, solicitó para esta laudabilísima empresa el valioso concurso del respetable presidente del comité internacional de Ginebra, Mr. Gustavo Moyniel, que en el acto unió á nuestros propósitos su personal decisiva influencia, y se telegrafió repetida y directamente á la presidencia de la Cruz Roja norteamericana, para que

trabajase en el mismo sentido cerca de su gobierno. Una carta recibida de miss Clara Barton, indica que ha logrado interesar al gabinete de Washington y obtenido los más satisfactorios ofrecimientos.

Siendo como es la Cruz Roja una Asociación internacional, esperamos que no han de faltar ofrecimientos de todas las naciones civilizadas, pues todos los individuos que pertenecen á ella, están animados de los mejores deseos, para llevar á feliz término la obra de redención de aquellos 14.000 desgraciados que imploran piedad lejos de la Madre Patria, pidiendo á ésta que rompa las ominosas cadenas que los oprimen, sacándolos de la dura esclavitud en que permanecen sumidos en la actualidad.

Ya que nuestra modesta posición y significación social nos impide contribuir de un modo proporcional á nuestra voluntad inconmensurable por obra tan meritoria, creemos cumplir con un deber sagrado, excitando á todos, sin distinción de clases, sexos ni edades, á que coadyuemos en la medida de nuestras fuerzas á los nobles propósitos que persigue la Cruz Roja en todos los pueblos cultos.

¡Dios premiará á los que se distingan en tan caritativa empresa!

JUNTO A UN RIO

No en vano al aire lances tus gemidos ni reveles al mundo tus tristezas. Acalla tus sollozos que no hay hombre que tan dichoso sea.

Tú recibes del sol los resplandores y en tus aguas tranquilas se reflejan; el misero mortal tan sólo tiene venturas pasajeras.

Prosigue por tu cauce y en los mares realiza el ideal de tus grandezas, que allí han de hacer tus aguas aún más puras)

las límpidas arenas.
No detengas tu marcha un breve instante,

ni maldigas ya más de tu existencia. Tú eres dichoso con tus ondas claras que imitan á las perlas.

En tus aguas retrátanse las flores, y te presta sus sombras la arboleda;

¡Tú al cabo quedarás, pero del hombre sólo cenizas miserables quedan!

ALFREDO GARCÍA SÁNCHEZ.

Madrid 19 Noviembre 1898.

CARTA POLÍTICA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO.

No siempre la lógica es una realidad en política. Si ahora los hechos se acomodaran á la lógica, sería efectiva la unión del General Weyler y hasta del Señor Romero Robledo con el Sr. Sagasta. Ciertamente algún agravio puede la pasión aducir en el General Weyler, pero agravio de carácter político y circunstancias. En cambio la memoria agradecida puede recordar al ex-capitán General de Cuba, que el Sr. Sagasta le dió el Gobierno de Filipinas y que, cuando llegó del Archipiélago ofendido por muchos le concedió la comandancia General del Norte en demostración de que no se hacía eco de maledicencias.

Desde otro punto de vista el rumbo de los muros hace, que sea preciso colocarse en una de las dos posiciones viables; al lado del Sr. Silvela ó del Sr. Sagasta, y, como el General Weyler sentirá iguales desvíos hácia el primero y no los mismos reconocimientos, es lógico suponer, que se incline hácia el segundo, demostrado que es imposible formar partidos nuevos; de la misma suerte, que el General Polavieja habrá de caer hácia el Sr. Silvela.

El Sr. Romero, aparte antiguas concomitancias, su incompatibilidad con el Sr. Silvela, ha de arrastrarlo hácia el Sr. Sagasta y del Sr. Canalejas puede decirse que aflojó los lazos, pero no ha llegado nunca á romper la cuerda que lo unía al partido liberal.

Por otra parte lo que distanciaba á ciertos elementos del partido liberal era la política económica del Sr. Gamazo y, separado éste, es natural, esperar una corriente de ellos hácia aquél, que contribuirá á facilitar el enlace anunciado y previsto.

La cuestión está en si los acontecimientos darán tiempo á que maduren inclinaciones y se limen asperezas y esto no hay en el mundo quien lo adivine.

*
**

La asamblea de Zaragoza está dando el resultado que era de esperar. Los señores que la forman comenzaron por olvidar aquel sábio consejo que maese Pedro daba el muchacho, que explicaba la plática y mucha tragedia de su retablo. Tanto se han sublimado, que no deslumbraría de las nubes, donde se han en-

caramado, como no sea para precipitarse en el más sublime ridículo.

En vez de limitarse á pedir cuatro ó cinco reformas prácticas que directa é inmediatamente interesarán al comercio y la industria, pretenden transformar todo el estado político y social del país, sin reflexionar, que esto no es cosa que puede hacer una sola clase, ni realizarse en un día.

No ya transformación tan radical y completa, cualquiera otra que afecte á la totalidad del cuerpo social requiere, en primer término, un hombre genial, que la prepara, una escuela ó partido que la divulga y populariza y después un momento oportuno, en que cristaliza.

Además se ha descubierto demasiado la trama política, dando ocasión á que otros elementos políticos intenten contrarrestar el prurito inicial, con lo que solamente ha logrado acrecentar el pesimismo y la indiferencia que dada día con mayor fuerza se van enseñoreando del país.

Constituye la más estúpida de las vulgaridades, esa autonomía, de que la política ha de hacerse sin los políticos, frase que sólo ha podido tomarse en serio entre gentes, que tienen declarada guerra á la meditación, idea muy semejante á la de aquellos entre los señores comerciantes, que por haber sido engañados por algunos tenedores de libros, dijese que la contabilidad había de llevarse sin ellos, en vez de procurar buscarlos buenos.

Imagino yo, que sería mejor gastar el tiempo que se emplea en imitar sin éxito á los oradores políticos, que tan mal resultaron como gobernantes y el dinero empleado en viajes y francachelas, en procurar que fuesen á la gobernación del Estado hombres de valer y provecho, lo cual no es tan difícil, como se dice, pues mucho de lo que abusen los gobiernos, se origina en el abandono y negligencia de esas clases, que tanto claman después. Quejarse los obreros y sería justo, porque tienen cerrados todos los caminos, pero quejarse una clase, que posee el dinero, la cultura y la influencia no es otra cosa que pregonar su inutilidad é impotencia.

Hubieran formulado un programa económico y de la asamblea resultase una organización vigorosa para influir en la gobernación del país llevando esas fuerzas considerables á las representaciones que existan ó puedan existir y sería la de las cámaras de comercio obra provechosa. Tomaran como programa principios é intereses que los unieran en vez de cuestiones que por fuerza hacían suscitar discordias y no sobrevendría el fracaso.

Se ha demostrado una vez más que no son fuerzas lo que en España faltan, en cualquier orden de la vida nacional, incluso el meramente político, sino quienes las dirijan y encaminen á fines convenientes.

Más eficaz sospecho que ha de ser la campaña de las Cámaras agrícolas porque ellas tienen á un hombre que inspira y dirige de mucho valer y de saber profundo.

**

Continúan las zozobras y sobresaltos con motivo de la agitación carlista y respecto á la comisión de la paz, hasta que no esté ya todo descontado puedo añadir. Todo está ya reducido á trámites

acerca de la forma en que se verificará el despojo. La proposición de arbitraje, como yo esperaba no dió resultado: si bien patentiza que lo que vá á comunicarse es el más brutal acto de violencia que han visto los siglos.

AGAZEIPOS.

Madrid 24 Noviembre 98.

Los Gamazoides

EN BROMA..... EN BROMA.....

Algo así como de Historia natural.

Parece increíble, pero no lo es, que en pleno siglo XIX, el siglo de las luces, están tan á obscuras los naturalistas que no hayan descubierto esos *anfíbios* que ahora han aparecido en el distrito de Alcázar de San Juan.

Tan destructora plaga ha obligado al Gobernador de la provincia á nombrar un Delegado especial técnico, que la estudie é informe sobre sus desastrosos efectos. ¡Y qué desastrosos!

Según los datos que tenemos á la vista, son originarios de Asturias, aunque viven en toda la península é islas adyacentes. *Ainda mais*, en Cuba, Puerto Rico y Filipinas ¡Que ya es resistir! Sin que pueda con ellos ni las bombas alquitranadas de los yanquis. Es decir; que están hechos á prueba de.... turrón, por eso el color de los gamazoides es por lo general de azucar tostada, así.... vamos del calor del presupuesto y dentro de él, es donde mejor se nutre y opera su *metamorfosis*.

Respecto al color hay que tener en cuenta la edad de gamazoide, puesto que le pasa lo que á los camaleones, que toman el color de la *situación* que está más cerca; así se aproxima el colorcillo gris sagastino, y se vuelve gris el gamazoide. Hablo de los encontrados ó descubiertos en el distrito rural de Alcázar de San Juan. Se aproxima el verde silvelista—esperanza—y se toma esperanza, digo verde, y así sucesivamente hasta aparecer como el arco iris y dar al traste con todo lo que encuentra su destructora dentadura.

Ejemplo. La filtración en la *turrонера*—Ayuntamiento de Cabezarados.

Allí si se descuida el Delegado en estirpar el germen no encuentra ni la camisa que llevaba puesta, ó si me apuran lo escamotean en cuerpo y alma.

Su cualidad de anfibio le permite el disfrutar de las *filtraciones*, porque lo mismo se *arrastra* por la tierra que *navega* por el agua.

(1) Etimológicamente hablando—como diría cualquiera de los que firmaron la carta—gamazoide viene de *goma* como *pegadiza* de *pego* y *zoide* de *zoote* Zootechnia animal, de modo que equivale á decir *animal pegadizo* ó *zoote de pega* ¡y vaya si es pegajoso! Como que se agiuran como lapas y su tenacidad es cinco veces más que la tela de araña.

Su cuerpo es pequeño, de uñas cortas y nariz aguileña. Yo he visto entre otros á dos ejemplares de los cojidos *percha* que tienen la talla de Pilatos y si hacen algo bueno es por equivocación.

En el distrito de Alcázar de San Juan

(1) Etimología sui generis del Diccionario de moralidad administrativa que no llegará nunca á publicarse.

se han descubierto diez focos de gamazoides correspondientes á los pueblos de Tomelloso, Pedro-Muñoz, Socuéllamos, Puerto Lápiche, Arenas de San Juan, Las Labores, Campo de Criptana, Herencia, Alcázar de San Juan y Villarta y se han tomado las oportunas medidas para librar á los desgraciados pueblos invadidos por tan molestos *roedores* haciendo *decapitar* sus dientes ante la moralidad administrativa, á medida que se les dá caza.

Sus costumbres son sumamente sencillas y primitivas. Es animal taimado, descarado, astuto como la zorra y tan solapado y pérfido como e-ta, su afán es el dominio y el engaño y jamás se aparta de sus guaridas. Sus fechorías las hace por lo general debajo del agua, por eso en algunas localidades han recibido el sobre nombre de *tuzos*.

Con estos datos expuestos á la ligera podrá el lector formar idea de la plaga que tiene encima el desgraciado distrito rural de Alcázar de San Juan.

BRÍGIDO PORTILLA.

CUENTO

Un andaluz y un gallego iban camino de Utrera teniendo que atravesar por enmedio de una dehesa, donde pacen toros bravos de raza muy noble y fiera.

El gallego que tenía un canguelo á toda prueba, le decía al andaluz:

—*Cumpañeiru*: si saliera un *vichu de esus* que dicen que se ven *pur* estas *terras* ¿qué *faceríamus* ¡oh?

á mi me *tembran as pernas!*

—*Ez ozlé* un mandria *compare*: (dice el andaluz que lleva aún más miedo que el maruso)

¿Sabez tú quién vá á tu *vera*?

¿haz visto tú á Largartijo

y ar Masantini y ar Guerra,

y ar Reverte y ar Minuto

y dar el zarto ar Cacheta,

ar Bomba, ar Fuentes y en fin,

á toa *eza* gente torera

que tanta fama ha cogío?

Poz pa mí, to ezo ez.... canela.

¿*Caz deyo*z *zerá* capaz

de *jasé* lo que *hise* en *Guerva*

con un toro, ¡mare mía!

¡Si *aqueyo* *paesía* una iglesia!

¡qué *cabesa*, qué morriyo,

camará, que cornamenta,

si *paesía* la *Girarda*

adorná con dos *veletaz!*

—¡*Uy* que *miedu!* ¿Y qué *facistes?*

cuandu *malíó* *aquela fera?*

—¿Que qué *jise?* ¡*Cazi ná!*

Ze arrancó á mí, y pa que *veuz*

lo que *zoy*, *zo* tío *jindama*,

le *esperé* con la *guapesa*

que Dios me ha *dao*.... ¡*ze* traía

doz parmoz de boca abierta!

¿Qué jago yo? *Melo er braso*

por encámda de la lengua,

y *ayegándole* hasta el rabo,

tiré y.... como una *carsetu*

le gorró, pues por la boca

zalió el rabo *jasía* afuera.

—¡Oh que *bravu!* Choca, chico.

Santiago de Compustela,

non *facería* *otru tantu*....

diendu *contigu*, ¿quén *tembra?*

Al decir esto el gallego, se mueven unas malezas y detrás de ellas, asoman dos cuernos de vara y media. ¿Cómo pintar el espanto del gallego y su colega que aunque la echaba de guapo sabemos que era un *maleta*? Este, detrás del *farruco* se coloca con presteza, y el pobre gallego dice con más miedo que vergüenza: —¡Oh! qué faces, condenadu! ¿te pones á mía trasera? Anda y vuélvele al revés comu á aquél toro de Huelva, —¡Cáyate! ¡Zo mala zombra! ¡Mal ange! ¡Mardito zeas! Zi te guardo las *ezpardas* ¿Qué maz quierez, *piaso beztia?*

Y gracias á unos vaqueros que fueron su Providencia, pudieron los dos *valientes* llegar sanos hasta Utrera.

Al verse los dos en salvo dijo el andaluz con flema:

—Comparillo vaya un *zusto*

que er pobre *animá* *ze* yeva:

zi me vé; con *zolo* olerme,

se *juyó* como *arma* en *pena*....

—¡*Ou demu* cargue contigo!

(El gallego le contesta)

Eres *tu* más *embusteiru*

que puede haber en *á terra*.

G. MOLINERO.

Situación

DE LOS VINOS ESPAÑOLES

EN FRANCIA

Hasta ahora los vinos de 12 grados pagaban 10 francos 12 céntimos de derechos de aduana; desde el 22 de este mes pagan ya 12 francos por hectólitro.

Además, antes, las décimas de un grado pasaban con los derechos del mismo, es decir, que 12° 9 pagaban como 12 grados justos; hoy cada décima sobre los 12 paga 0 francos 156 y por lo tanto 12° 9 pagan hoy 13 francos 40 céntimos en vez de los 10 francos y 12 céntimos.

Es, pues, un aumento de próxima á 4 francos por hectólitro lo que nuestros vinos han de pagar á su entrada en Francia.

Pero no es esto sólo; las mismas condiciones rigen para Italia desde el mismo día 22 del actual; esta constituye para aquel país una ventaja grandísima, porque no gozando como nosotros de la tarifa mínima francesa, pagaban sus vinos 20 francos, es, pues, una rebaja de unos 6 francos en hectólitro, lo cual permite á aquellos vinos volver á los mercados franceses donde tanta competencia hacen á nuestros vinos, competencia que ahora sobre la base de 12 grados ha de serle muy provechosa por ser los vinos italianos que van á Francia en su mayoría de aquella graduación ó poco menos.

Resulta un perjuicio inmenso para España en general, sobre todo para comarcas como Cataluña, Valencia, la Rioja, etc., donde los vinos son más bien de baja graduación y habrán de pagar todos como si tuvieran 12 grados.

Ese perjuicio será aún mayor en los vinos tintos porque se une al aumento de

derechos la competencia de los vinos italianos; los vinos blancos resistirán mejor tanto por ser pocos los que van de Italia, porque además su graduación natural en nuestro país es superior á 12 grados y es fácil rebajarlos á ese grado durante su elaboración.

De todos modos y como siempre los viticultores serán los que pagarán el pato, porque claro está que los compradores han de tener en cuenta ese aumento de derechos y querrán disminuirlo de sus precios de compra.

Es la primera aplicación de la ley del candado en Francia, exigido por el proteccionismo exagerado de una parte del Congreso francés y no cabe esperar que esa proposición de aumento de derechos no sea votada por las Cámaras, por más que se dice que nuestro gobierno hace gestiones para lograr sean 10 francos en vez de 12, en cuyo caso las aduanas francesas devolverían lo que demás hubiesen cobrado; es seguro que votarán ese aumento y así será un hecho lo que hoy es sólo provisional.

Con ello, la viticultura en Francia está de enhorabuena. Veremos si viene un año en que necesitemos de nuestros vinos.

Cabos Sueltos

Parece ser que las semblanzas publicadas en nuestro número anterior por D. T. Quiero han disgustado mucho á algunas señoras.

¡Qué casualidad! Precisamente á los que le agradaban sobremanera las anteriormente publicados y se reían á mandíbula batiente.

**

Creemos no tener necesidad de recomendar al Sr. Alcalde la vigilancia más extremada y más exquisito celo respecto á la recolección de la aceituna, pues sabemos ya de algunas señoras que han dado dinero para que los acaparadores les compren *rebusca*.

**

Leemos en *La Tribuna* de Ciudad-Real:

RELOJERO

«Ha sido nombrado relojero de la parroquia de Santiago, el que lo ha sido recientemente del Ayuntamiento, D. José María García, cuya competencia en el oficio es de todos reconocida.»

Se conoce que los afortunados feligreses de la Parroquia de Santiago no tienen un párroco de tan buen humor como el nuestro de la de San Pedro, pues de lo contrario tendríamos seguro que siempre estaría jugando á *hacerse el sordo* y seguiría el ejemplo de D. Estéban Ortiz el cual se ha propuesto que pasemos el invierno sin saber la hora en que vivimos.

**

Por el Sr. Gobernador civil de la provincia se ha ordenado la visita de inspección á varios ayuntamientos correspondientes al distrito de Alcázar.

Parece ser que sintiéndose doloridos acuden á la fuerza pidiendo protección y alarmando con propósito de alterar el orden público.

Sin duda algunos de los ediles pertenecientes á esos ayuntamientos no se han enterado, que los puestos que ocupan, no son inamovibles y que para protección del caciquismo, es bastante con *doce años* de comer turrón.

Por esta vez, creemos que no les vale hacerse pancistas... ó lo que se presente.

CUENTO PARA NIÑOS

LA MANO

(CONTINUACIÓN)

Un día que pasaba por delante de su casa, le divisé sentado en una caja que había en el jardín, y fumando en una preciosa pipa. Le saludé cortésmente y me invitó á que entrase á beber un vaso de cerveza; yo no me hice repetir la invitación.

Acojióme con la meticulosa cortesía inglesa; me habló encomiásticamente de Francia y Córcega, y me declaró que estaba encantado de aquel país.

Entonces, con grandes precauciones, y fingiendo un vivo interés, le hice algunas preguntas acerca de su vida, á las que me respondió sin vacilar, contándome que había viajado por Africa, por las Indias y América, países en los cuales había corrido bastantes aventuras.

Le hablé de caza y me dió pormenores curiosísimos sobre la caza del hipopótamo, del tigre, del elefante y hasta del gorila.

—Todos esos animales son temibles, —díjeme yo.

Y él contestó sonriendo:

—No; no, señor. El más temible es el hombre.

Cuando esto dijo, echóse á reír estrepitosamente, añadiendo después:

—También he hecho la caza del hombre.

Habló después de armas, y me invitó á entrar en su casa para enseñarme los fusiles y escopetas de diversos sistemas que poseía.

El salón donde me hizo penetrar estaba tapizado de seda negra, bordada de oro, que, según dijo, era producto de la industria japonesa.

En medio de una de las paredes estaba colgado un cuadro de terciopelo rojo, sobre el cual se destacaba un objeto negro y extraño. Acercárame para contemplarlo mejor, y ví con asombro que era la mano de un hombre; pero no la mano blanca y descarnada de un esqueleto, sino una mano negra; disecada, con uñas amarillas y algunas huellas antiguas de sangre sobre el hueso de la muñeca, cortado como de un solo hachazo por la mitad del antebrazo. Aquella mano hallábase sujeta por una cadena perfectamente soldada, cuya extremidad estaba unida á una abilla sujeta en el muro.

J. B.

(Se continuará)

LAS UVAS COMO MEDICAMENTO

Hoy día la moda es curarse con el agua. Si una persona está gotosa, parálitica ó sufre del estómago ó del pecho, el médico la envía á cualquier balneario y el colega allí la recibe y hace su agosto.

Antiguamente no se conocía esto y se recurría á las plantas; la cura con las uvas era de práctica. Plinio y Galeo ya las mencionan.

La cura con las uvas da buenos resultados, aunque los médicos no estén conformes; es eficaz en casos de anemia, de dispepsia, de calambres del estómago, de inapetencia, de afecciones gastrointestinales y de ciertas enfermedades de la piel.

¡Cosa extraña! Los franceses van al extranjero para curarse de sus dolencias

por medios de las uvas, teniendo abundancia de esta fruta en su país.

En Montreux, Suiza, en Méran, Tyrol, á las orillas del Rhin, en Babiera, etc., existen establecimientos especiales que son muy frecuentados durante la época de las vendimias.

La cura se principia cuando la uva empieza á madurar y dura de tres á seis semanas; se consumen cuatro kilos por día en cuatro ó cinco veces, dando en los intervalos paseos sin fatigar mucho el cuerpo.

Se empieza por consumir un kilo, aumentando poco á poco la cantidad; no hay que tragar ni el pellejo ni las semillas.

El tratamiento (por medio de las uvas obra como substancia alimenticia, como medicamento excitante y laxativo; los álcalis que contienen vuelven la sangre más fluida; los minerales que contienen, como sulfatos, cloruros y fosfatos, reemplazan las aguas minerales.

La uva se come recién cortada y lavada.

Cuando se quiere obtener un efecto purgante y diurético, se dará la preferencia á la uva blanca, poco azucarada, acuosa y no demasiado madura.

En cambio, si se desea reconstituir una sangre pobre, es conveniente recurrir á la uva negra, que contiene sales de hierro tónicas y calientes.

Semblanzas.

XLIX

Es de mediana estatura, sus ojos son regulares, muy graciosa en sus andares y de arrogante figura; que es su amante se asegura un *pollo de poca cresta*, tiene una hermana maestra, es sencillo su tocado y en la cuestión del bordado gran habilidad demuestra.

L

Buena moza, distinguida bordando que es un primor, (la hermana del impresor es su mae tra instruida). Puso en peligro su vida un perance, este verano; y le pedirá su mano dicen que *pa la aceituna* un jóven de gran fortuna dueño de un pozo artesiano.

LI

Expende camas, bayeta, y fideos: charadista, sin llegar á ser ciclista aunque tuvo bicicleta. Figura como poeta de chispa y de inspiración; maestro de acordeón, quiere aprender la *vigüela* y por una Micaela hoy late su corazón.

LII

Sólo piensa en la conquista de un virginal corazón y prepara bien la acción aunque algo corto de vista. Vencido, sigue su pista y le pone sitio nuevo, sin oír este mancebo la voz que dice á su oído: "*Segundo Doctor Garrido Limpíate que estás de huevo*"

T QUIERO.

NOTICIAS

Del 1.º al 10 inclusivos del próximo Diciembre se cobra el último plazo de los dos trimestres de la contribución territorial y urbana, y el segundo de la industrial.

Con motivo de los fríos intensísimos que en los pasados días se han dejado sentir, se ha desarrollado el sarampión en los niños con caracteres alarmantes.

Con motivo de las últimas sesiones celebradas por la Excm. Diputación de Ciudad-Real han sido confirmados en sus respectivos cargos el escribiente de Contaduría D. Orestes de la Fuente y el Secretario particular de la presidencia Don Emilio Rodríguez.

También ha sido repuesto el Depositario D. Hdefonso Espadas por no acceder á su jubilación quedando su hijo Don Miguel como auxiliar de caja.

De todo ello nos alegramos y enviamos á los agraciados nuestra enhorabuena.

Por el Ilustrísimo Sr. Director General de obras públicas se ha recomendado al Sr. Ingeniero Jefe de Ciudad-Real la pronta terminación del estudio de los dos primeros trozos de la carretera de Daimiel á Malagón debido exclusivamente á las activas gestiones del Diputado Excelentísimo Sr. D. Emilio Nieto.

El activo inspector de policía Sr. Carriazo ha puesto cuanto ha estado de su parte por averiguar el sujeto ó sujetos que en la noche del viernes tuvieron en constante alarma dos horas á las señoras y señoritas de Clemente por los cristales que rompieron, derribar el caño de la estufa, y aporrear puertas y ventanas, sin duda porque no salía la *Menegilda*.

Hoy á las 8 de la mañana habrá comunión general de las «Hijas de María» en el convento de Carmelitas y por la tarde los ejercicios de costumbre.

Esta tarde después del ejercicio de ánimas predicará en Santa María el Señor Cura.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA

Hallándose vacantes diez y seis dotes de 412 pesetas 50 céntimos cada una, de las establecidas en la fundación benéfica de D. Rafael Cornejo Rivadeneira, en favor de doncellas huérfanas y pobres, naturales de las provincias de Madrid, Toledo, Cuenca, Ciudad-Real ó Guadalajara, que aspiren á tomar estado religioso ó de matrimonio, se llama á las que reúnan dichas circunstancias, para que en el término de treinta días, contados desde la publicación de este anuncio, presenten sus instancias documentadas en la Secretaría de dicha Junta, calle del Amor de Dios, núm. 6.

Madrid 19 de Noviembre de 1898.—El Secretario administrador, Pedro Durán.—V.º B.º: El Vicepresidente, Marqués de Urquijo.

Mercado

Los precios que oficialmente rigen hoy en esta plaza, son los siguientes:

Candeal, á 14'25 ptas.—Trigo, á 13'00 —Gejar, á 13'25.—Cebada, á 4'62.—Centeno, á 8'50.—Panizo, á 7'50.—Vino tinto, á 2'62.—Vino blanco, á 2'25.—Flemas, á 5'50.—Aguardiente, á 15'00.—Alcohol, á 18'00.—Aceite, á 10'50.—Vinagre, á 1'50.—Patatas, á 1'00.—Habichuelas, á 4'50.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

CALLE DEL PRADO N.º 6—CIUDAD REAL

Director: DON MIGUEL PÉREZ MOLINA

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-MATEMÁTICAS

Queda abierta la matrícula para los estudios que comprende la **Segunda Enseñanza ó ingreso en ella.**
Preparación completa para las próximas convocatorias de **Aduanas, Correos y Sobre-tantes de O.º.**
Los brillantes resultados alcanzados por los numerosos alumnos de este Centro de Enseñanza, que no han logrado ninguno otro de la provincia, son la prueba más elocuente del especial sistema que seguimos.
Claustro de Profesores, todos titulados
El día 1.º de Octubre, empezarán las clases.

Se facilita á quien lo solicite lista detallada de estos resultados y reglamentos de la Academia.

GARBANZOS

de la NUEVA COSECHA, tengo el gusto de ofrecerlos á mi numerosa clientela á los precios siguientes:

De Castilla legítimos, desde 8 pesetas arroba.

Del País, blandos, desde 5 id. id.

Se garantiza la legitimidad de sus clases.

Se facilitan muestras á quien las desee.

BOINAS

Acabo de recibir una bonita y extensa colección, desde lo más clásico á lo más selecto conocido hasta el día, á precios relativamente módicos.

Especialidad en clase fina con forro de seda, para caballero, y en bordadas diferentes modelos, alta novedad, para niños.

DOMINGO MORENO

General Espartero, 4

DAIMIEL

Concepción, 1

VILLARRUBIA

STURGESSE Y FOLEY

ALCALA, 52, MADRID, Y CAMPO GRANDE, VALLADOLID

MÁQUINAS DE VAPOR

Bombas de acción directa WORTHINGTON y contra incendios MERRYWEATHER

Arados y toda clase de maquinaria
para agricultura.

J. C. BUHLER & AUG. ISSANJOU

DAIMIEL (España)

Casa establecida en esta Ciudad el año 1880

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

PRIMERA FABRICA EN ESPAÑA DE APERITIVOS

MEDALLA DE ORO

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE BARCELONA (primera donde ha presentado sus productos)

AGRICULTORES

Con motivo de la crisis porque atraviesa la agricultura en este País, y con el fin de que todos los labradores hagan uso de un arado tan útil como el ARADO GIRATORIO sistema Palacín, ya conocido por algunos agricultores de este pueblo en el que van viendo las grandes ventajas sobre los demás conocidos para limpiar sus campos de toda clase de maleza ó raíces que puedan perjudicar las siembras, viñedo y arbolado.

DEPOSITO

CALLE DE LA ESTACIÓN, NÚMERO 16

FRANCISCO MOGOLLÓN

No useis otros arados si queréis ver limpios y exuberantes vuestros campos.

REPARACIONES

de bombas, prensas de todos sistemas y toda clase de aparatos para bodegas, molinos, etc.

Especialidad en máquinas de coser y bicicletas.

Francisco Cid

MECÁNICO

Plazuela de Lepanto, número 1

DAIMIEL

MANUEL NÚÑEZ

Monescillo, 9

DAIMIEL

Grandes y variados surtidos en tijeras, navajas, cubos, telas metálicas, cribas, y todo lo concerniente á Lampistería, Paquetería y Quincalla.

¡Guerra al frío!

Por poco dinero ofrece

RICARDO FISAC

un magnífico, novísimo y variado surtido en

ESTUFAS Y CHIMENEAS PARISIEN

¡¡¡PLANCHADORAS!!!

HORNILLOS NOVEDAD

Nueva forma de hornillo-estufa para calentar planchas con gran economía de combustible y sin sufrir las molestias del antiguo anafe.

5, Trinidad, 5.—DAIMIEL.

YA LLEGARON

los GARBANZOS DE FUENTESAUCO, resultando de una excelente cochura, y apesar de la escasez en las clases finas, efecto de la importancia de nuestra compra podemos ofrecerlos en buenas condiciones.

Fíjense bien los consumidores, porque por garbanzos de Castilla se venden muchos que no lo son, y esta casa, como siempre, garantiza su legitimidad.

Pídanse muestras

HIJOS DE FRANCISCO BLANCO

COMERCIO 16

CALENTURAS

Las más rebeldes, las que se resisten á todo otro tratamiento, se curan siempre tomando las

Píldoras de Echevarría

De venta en las principales Farmacias

DEPÓSITO EN DAIMIEL

Farmacia de D. César Cruz

3, LIBERTAD. 3

Precio de la caja de 40 píldoras

2 pesetas

COTIDIANAS O DIARIAS